
Впрошлом чемпионате Нацио-
нальной хоккейной лиги Ко-
вальчука признали лучшим мо-

лодым хоккеистом, пригласив сыг-
рать в очень престижном матче
«всех звезд».

«Спартак», понятно, не хотел отпу-
скать за океан своего лучшего фор-
варда. Без него «красно-белые» не-
долго продержались в суперлиге, в
конце концов вылетев из когорты
лучших российских клубов в низший
класс.

- Тогдашний президент спартаков-
цев Борис Майоров очень сокрушал-
ся: мол, рано Илья засобирался в
НХЛ. Не окреп еще, не созрел для та-
ких баталий. Вам есть что возра-
зить?

- А зачем вступать в полемику?
Своей игрой я многое доказал. Все
равно я очень благодарен родной
команде, без помощи ребят из
«Спартака» не стал бы звездой. Но
вот что хотел бы сказать болель-
щикам: решение уехать в Америку
принимал не я один. Профессио-
нальный совет дал папа, он все-та-
ки в баскетбол поиграл в Твери и
Питере. К его мнению я прислушал-
ся. И главный аргумент был - не по-
верите: из НХЛ легче попасть в
сборную, ей же на Олимпиаде в
Солт-Лейк-Сити предстояло высту-
пать. А я спал и видел себя игроком
сборной России. Когда меня из «Ат-
ланты» тренеры вызвали - рад был
безмерно!

- Однако на Олимпиаде вам, мягко
говоря, блеснуть не удалось. В чем
тут дело? Может, атмосфера в сбор-
ной сложилась тогда не очень прият-
ная? Наверное, относились к вам
свысока: мол, пацан еще, а пытаешь-
ся нас обскакать...

- Да что вы! К примеру, Игорь Ла-
рионов в отцы мне годится, а обща-
лись с ним на равных. Барьеров не
было. Он такой классный мужик и
мастер хоккея отменный! Конечно,
чаще я был в компании  молодых ре-
бят. С Максом Афиногеновым, с Ле-
шей Ковалевым мог поговорить на
многие темы. Лешка вообще парень
эрудированный, меня к таким всегда
тянет.

Что касается Олимпиады... Всему
виной - моя расточительность, несо-

бранность. Так много голевых мо-
ментов иметь - и почти ничего не за-
бить! До сих пор себя ругаю. И бук-
вально рвусь реабилитироваться пе-
ред нашими болельщиками. В сбор-
ной готов играть в любое время дня
и ночи. Если позовут, конечно. 

- Отвлечемся ненадолго от хоккея.
Как вам живется в Атланте? Появи-
лись ли друзья? Или в одиночку сво-
бодное время коротаете?

- Отчего же? У меня есть горячий
канадский дружок, партнер по трой-
ке нападения Дени Хитли. Мы друг к
другу на холостяцкие квартирки за-
езжаем. Мой агент помог снять
трехкомнатные апартаменты прямо
в центре Атланты. Райское местеч-
ко: город в зелени утопает, очень
красиво... Вот мы с Дени и развле-
каемся, музыку слушаем. Пред-
ставьте, я канадца к русской попсе
приобщил!

- Представляю. Здоровые, почти
двухметровые парни невинным уте-
хам предаются... И девочек местных
к себе не водите?

- Стараюсь бегать от тамошних
барышень. Я наслышан о всяких не-
приятных историях, в которые не так
уж редко попадали наши хоккеисты.
Хотя фанаток пруд пруди! Они ездят
за командой по городам и весям,
стараются сфотографироваться на
память. Но это обычное дело! В Ат-
ланте хоккей становится суперпопу-
лярным, вот народ и сходит с ума.

А развлечься я могу и в Москве,
куда приезжаю в отпуск после сезо-
на. Подружек хватает, но какая там
свадьба?! Мне всего двадцать...

- Наверное, в казино Атланты за-
глядывали?

- Нет, лучше с родителями пооб-
щаюсь. Я так был рад, когда они на-
вестили меня! Хоть маминых борщей
наконец поел - таких и близко нет во
всей Атланте, даже в местных рус-
ских ресторанах. В общем, рядом с
близкими людьми чувствовал себя
как дома.

- Да вы прямо херувим! По казино
не ходите, с тамошними девушками,
я так понял, почти не общаетесь. За-
то даете волю эмоциям с нашими
девочками, когда приезжаете в Мо-
скву. Что, в ночные клубы их пригла-
шаете, в шикарные рестораны?

- Я не столько в Москве душу отво-
жу, сколько в Твери, где родился и
вырос. Обожаю проводить время на
нашей загородной даче вместе с ро-
дителями, сестрой Ариной - я по ним
очень скучаю в Америке. Места у нас
классные, красотища несказанная.
Ходим за грибами, с удочкой люблю
посидеть на берегу. Уха из окуня
просто славная! И шашлычки жарим.
В русской баньке парюсь - это непе-

редаваемое словами наслаждение!
Дома всегда набираюсь сил. Потому
и дела хоккейные - тьфу-тьфу! -
идут неплохо.

- Интересно, вы остались все та-
ким же «жадным» на площадке?
Помнится, Ковальчук в российском
чемпионате пытался непременно
сам поразить ворота, порой неоправ-
данно игнорируя партнеров.

- Да, эта черта во мне неистреби-
ма. Но, знаете, в НХЛ это поощря-
ется. И надо сказать, неплохо по-
лучается, много забиваю. Кстати,

тренеры доверяют мне играть даже
в меньшинстве - они знают, что я
могу обострить ситуацию у чужих
ворот. Все-таки стараюсь в себе
что-то изменить, разнообразить
манеру, быть гибче. Иногда, если
вижу открытого партнера, отдаю
пас...

- Это прогресс! Однако неужели
«Атланта» - предел мечтаний фор-
варда Ковальчука? Клуб-то ваш

звезд с неба не хватает - так, серед-
нячок НХЛ...

- Зря язвите! Может, и нет у нас су-
перзвезд, зато в «Атланте» - молодые,
амбициозные и, что важно, способ-
ные ребята. Командный дух - потряса-
ющий. Почти все ровесники, мы бы-
стро сошлись, подружились. Помяни-
те мое слово: пройдет еще два-три го-
да - и клуб, который вы назвали сред-
неньким, будет на самом верху, гром-
кие победы впереди. А менять коман-
ды, как перчатки, я не собираюсь.

Алексей МАТВЕЕВ

КАПИТАН
НЕ БРОСИТ
ТОНУЩИЙ
КОРАБЛЬ
В центре внимания футболь-
ных болельщиков было сто-
личное дерби «Динамо» -
«Спартак». Игра, как и ожида-
лось, прошла по лихо закру-
ченной интриге.

...За полтора часа до начала поединка
все было чинно, спокойно. Фаны в
бело-голубых и красно-белых шар-

фах мирно разгуливали по прилегающей к стади-
ону «Динамо» территории, будто дружили во все
времена. Милиции до начала матча не пришлось
вмешиваться. Зато по окончании встречи нача-
лось побоище, в котором с обеих сторон участво-
вало более 200 человек. Сотрудники ОМОНа, увы,
не смогли утихомирить страсти. Локальные стыч-
ки вспыхивали позже в разных точках города,
среди болельщиков и стражей порядка есть по-
страдавшие.

Вряд ли мирной назовешь саму игру. Она мог-
ла стать таковой, оформи «Динамо» разгром в
первом тайме. Мало того что хозяева поля забили
пару мячей, так они имели еще несколько голе-
вых моментов. 

- Я напоминал своим ребятам в перерыве, что
«Спартак» не та команда, которая смирится с по-
ражением, по-моему, это не до всех дошло, - ру-
гал своих подопечных главный тренер «бело-го-
лубых» Виктор Прокопенко. - Поэтому едва не
упустили победу. Результатом я доволен, а вот иг-
рой...

Динамовцам в конце матча повезло. Всего за
две минуты до конца их атакующий полузащит-
ник Евгений Харлачев поставил-таки победную
точку - 3:2. Впервые с 1997 года (!) «Динамо» вы-
игрывает у «Спартака». 

- Мы еще легко отделались в первом тайме, -
сказал корреспонденту «МС» по окончании
матча спартаковский капитан Егор Титов. - Со-
перник имел солидное преимущество. А во вто-
рой половине уже мои партнеры диктовали ус-
ловия. 

Титов, кстати, забил красивейший мяч, позво-
ливший его команде сравнять счет - 2:2. Егор про-
бил с лёта в самый нижний угол, голкипер «Дина-
мо» Роман Березовский даже не шелохнулся. На
большее спартаковцев не хватило, хотя они, без-
условно, проявили характер, уступая 0:2. 

- Мы, пожалуй, доигрываем чемпионат, ведь
шансов попасть в тройку призеров у нас не оста-
лось, - откровенно признал Е. Титов. - И перспек-
тивы наши в Кубке УЕФА весьма туманны, слиш-
ком много пропускаем мячей в своем чемпиона-
те, никуда это не годится. Пусть болельщики зна-
ют: я не уйду с тонущего корабля, у меня действу-
ющий контракт со «Спартаком». 

Что ж, хотя бы в этом капитан обнадежил, а так
дело - труба.

Снова насмешил специалистов, болельщиков
главный тренер ЦСКА и сборной страны Валерий
Газзаев. Неудачу в матче с аутсайдером - «Торпе-
до-Металлург» - наставник армейцев списал на...
арбитров. Мол, они засудили бедного лидера
чемпионата. Хотя никаких глобальных ошибок,
повлиявших на результат встречи, судейская бри-
гада не совершила. А мелкие погрешности не в
счет, их в любой игре бывает с избытком. Судьи
ведь не роботы, живые люди. Главное, не было
предвзятости, и за это спасибо. 

ЦСКА проиграл по делу - 1:2. Победил тот, кто,
по-моему, больше хотел, проявил больше стра-
сти, самоотдачи. И что самое удивительное, «ме-
таллурги» не уступили лидеру в качестве футбо-
ла, оно было среднего уровня. Выигрыш пока ни-
чего кардинально не изменил в судьбе торпедов-
цев, они по-прежнему плетутся в хвосте таблицы,
но, безусловно, успех взбодрил команду и ее бо-
лельщиков, подарил надежду. 

Между тем звезда подмосковного «Сатурна»
засверкала еще ярче после победы в гостях над
новороссийским «Черноморцем» - 1:0. Жаркое
дыхание сатурновцев уже ощущают на себе ар-
мейцы, подопечные Виталия Шевченко потеряли
всего на одно очко больше, чем именитые сопер-
ники. Вот будет лихо, если мастера из Подмоско-
вья на финишной прямой обойдут ЦСКА! Этого
просто не переживут горячие поклонники армей-
цев, ведь их команда второй год подряд близка к
завоеванию заветного «золота».

«Локомотив» - словно заноза в сердце желез-
нодорожного болельщика. После досадного и в
то же время закономерного поражения в первом
матче Лиги чемпионов от донецкого «Шахтера»
(0:1) «Локо» притормозил и в российском пер-
венстве. Питомцы Юрия Семина привезли из Рос-
това-на-Дону всего одно очко, а могли взять все
три. Не судьба - 1:1.

Может, любителям спорта интересно узнать,
как сыграли немосковские команды? «Рубин» -
«Ротор» - 1:0, «Спартак-Алания» - «Крылья Сове-
тов» - 1:1, «Зенит» - «Шинник» - 1:2.

Алексей МАТВЕЕВ
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Событию предшествовала выдающаяся победа на-
ших воздушных акробатов на 22-м Чемпионате
мира по высшему пилотажу в американском

Лейкленде. Сборная России выиграла 21 награду из
28, подтвердив звание сильнейшей в мире. Она завое-
вала и первое командное место, и самые престижные
в этом виде спорта награды - кубки Арести и Нестеро-
ва. Русским был весь пьедестал почета в женском пер-
венстве (Светлана Капанина, Елена Климович, Светла-
на Федоренко) и на две трети нашим - в мужском (Сер-
гей Рахманин, Александр Кротов). Петербуржец Сергей
Рахманин и летчица ОКБ Сухого Светлана Капанина
стали абсолютными чемпионами мира по высшему пи-
лотажу, причем Светлана - в четвертый (!) раз.

Наша сборная всегда отправлялась на чемпионаты с
теми машинами, на которых тренировалась. Но лететь
в Америку со своими самолетами?! Посему было при-
нято решение - арендовать «сушки» у местных вла-
дельцев, благо в Штаты их было продано немало.
Спортсмены провели сборы на своих стареньких ма-
шинах и заранее отбыли за океан, чтобы успеть «адап-
тировать» арендованные Су-31. За ними пришлось
ехать в Аризону - оказалось, что именно там прожива-
ют владельцы техники. А это - 3000 километров от ме-
ста проведения чемпионата. Там выяснилось, что ма-

шины требуют мелкого ремонта. Но так повелось, что
наша техника поставлялась всегда без запасных час-
тей. Поэтому американцы называют спортивные само-
леты Сухого одноразовыми. Предвидя такой оборот,
ОКБ загодя отправило контейнер с запчастями в Лейк-
ленд, откуда они экспресс-почтой доставлялись к мес-
там поломки.

Зная, что машины соперника по своим возможно-
стям приближаются к отечественным, а кое в чем и
превосходят их, было решено дать нашим летчикам
техническую фору в виде нового самолета.

Комментарий Бориса Ракинина, заместителя гене-
рального конструктора - главного конструктора ОКБ
Сухого по легкомоторной авиации:

- Уже в марте самолет вышел на летные испытания.
Он был оборудован новым двигателем, контрольно-за-
писывающей аппаратурой, новым катапультным крес-
лом. Мы доработали крыло, изменили вертикальное
оперение. Воздушный винт тоже претерпел изменения.
Но главное - новый двигатель с его возросшей на 60
лошадиных сил мощностью. Это улучшило управляе-
мость самолета, позволило летчику более четко конт-
ролировать машину в воздухе. В условиях жары, кото-
рая была во Флориде, он имел преимущества и по аэ-
родинамике, и по мощности двигателя (чем жарче, тем

менее плотным становится воздух, отчего и падают
подъемная сила крыла и мощность двигателя). Все это
создавало необходимость проведения летных испыта-
ний, после которых только и можно было приглашать
в кабину Су-26М3 летчиков-спортсменов.

В кратчайшие сроки создавался по существу новый
самолет, но на него нельзя было посадить всю сбор-
ную - слишком велик риск. В итоге рискнули двое -
Светлана Капанина и Виктор Чмаль, заслуженные тре-
неры России, абсолютные чемпионы мира. Рискнули -
и выиграли. Но чего это стоило!

На летно-испытательной и доводочной базе ОКБ Су-
хого в Жуковском Капанина и Чмаль успели только по-
знакомиться с новой машиной. Основная работа пла-
нировалась на двадцать «американских» предчемпио-
натных дней. Но произошло неожиданное: на пятый
день работы во время тренировочного полета Капани-
ной с машины в воздухе сорвало «фонарь» (стеклян-
ную часть кабины). На скорости под 300 км в час лет-
чица оказалась один на один с бешеным воздушным
потоком, но не растерялась, сумела справиться с упра-
влением, вывела самолет и посадила его! Но летать-то
без «фонаря» нельзя. Предстояло выпрямить раму и
получить из Москвы стекло. А до открытия чемпиона-
та оставалось десять дней.

- Отремонтировать «фонарь» самостоятельно мы не
могли, - продолжает рассказ Борис Ракинин. - Спаси-
бо, помогли наши люди, которые живут в Америке.
Они нашли ремонтную базу, и Виктор Чмаль перегнал
туда самолет. За день до начала соревнований Светла-
на и Виктор сумели сделать по четыре полета. В ре-
зультате Капанина на первом же упражнении стала
чемпионкой мира.

Елена ЛИТОВЧЕНКО

В ЧУЖОМ НЕБЕ - КАК ДОМА
Указом Президента России за высокие спортивные достижения
группа спортивных летчиков - членов сборной команды РФ по вы-
сшему пилотажу - удостоена государственных наград... 

Хоккеист Илья КОВАЛЬЧУК родился 15 апреля
1983 года. Рост - 187 см, вес - 94 кг. Воспитанник
столичного «Спартака». Чемпион мира среди юни-
оров в составе сборной России 2001 года. Ныне -
форвард клуба НХЛ «Атланта Трешерз».
Успел побить клубный рекорд, забросив в ворота
соперников за полтора сезона 57 шайб!

ПАС ИЗ ТВЕРИ В АТЛАНТУ
Илья КОВАЛЬЧУК любит попариться в русской баньке


